
SÚMULA DE REUNIÃO ORDINÁRIA
Diretoria Regional

Data e hora: 04 de maio de 2023, das 20h às 22h10.

Local: Telepresencial.

Participantes: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente
Vânia Ferrari, Diretora-Vice-Presidente
Lucas Jun Sakajiri, Diretor Financeiro
Ana Letícia Bueno Perin Campos, Diretora Administrativa
Matheus Luís Cardoso França, Diretor de Relações Institucionais
Robson Alexandre de Moraes, Diretor Adjunto de Relações Institucionais
Luciana Maria Sevo Timoszczuk Ribeiro, Diretora de Métodos Educativos
Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor
Fernando Rosa Ramos, Diretor Adjunto de Mundo Melhor
Yara Lopes, Diretora de Comunicação
Francisco Lima dos Santos, Diretor Adjunto de Comunicação
Gimirson de Oliveira Moura, Diretor de Eventos
Paulo Hiroshi Kishi, Diretor de Crescimento e Expansão
Ricardo Rodrigues, Diretor Adjunto Financeiro

Assessoria: Daniella Avino, Gerente Regional.

Oração: Luciana Maria Sevo Timoszczuk Ribeiro

1. Nomeação Diretor
Encaminhamento: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente nomeou Robson Alexandre de
Moraes como Diretor Adjunto de Relações Institucionais. Toda Diretoria lhe deu as boas-vindas.

2. Financeiro
Encaminhamento: Lucas Jun Sakajiri, Diretor Financeiro, explanou sobre a situação financeira da
Região; comentou que executamos a previsão orçamentária melhor do que tinha sido proposto em
2021 e que temos que continuar na mesma direção – fazendo uma boa gerência do dinheiro da
Região. foi comentado que estamos dentro do previsto e que as ações planejadas podem continuar
sendo executadas.

3. Métodos
Encaminhamento: Luciana Maria Sevo Timoszczuk Ribeiro, Diretora de Métodos Educativos, falou
que os Boletins dos 3 grandes eventos – Acampamento de Rádioescotismo, Desafio Sênior e ARTE –
serão publicados na próxima semana e pediu empenho de todos na divulgação. Agradeceu às
Diretorias de Eventos, Comunicação e Financeira e também ao ER pelo trabalho em conjunto para a
construção dos eventos e informou que vai ter uma pequena modificação nos boletins para incluir a
informação dos parcelamentos dos pagamentos. Sobre os cursos avançados que aconteceriam em
Araçatuba, falou que foram todos cancelados devido baixo quórum – e que já está finalizando a
organização dos Avançados que acontecerão no Jaraguá, no segundo semestre, convidando Diretores
e finalizando boletins para poder parcelar o pagamento. Finalizou, informando os próximos eventos



previstos no calendário: Rally de Lobinhos, Fórum de Pioneiros, Prêmio Walter Dohme e Aldo
Chioratto.

4. Comunicação
Encaminhamento: Yara Lopes, Diretora de Comunicação, começou dizendo que os briefings enviados
à comunicação estão sendo muito bem-feitos o que facilita o trabalho; também pediu ajuda na
divulgação dos eventos e informou que no próximo sábado terá uma reunião presencial no ER com
toda equipe de Comunicação – Diretoria, Voluntários e Profissionais – para alinhamento do trabalho.

5. Mundo Melhor
Encaminhamento: Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor, contou que está com uma demanda
grande de Workshops sobre Inclusão e Diversidade e que está organizando a equipe para atender a
todas as solicitações.

6. Crescimento e Expansão
Encaminhamento: Paulo Hiroshi Kishi, Diretor de Crescimento e Expansão, informou que estão
chegando muitas solicitações de abertura de Grupos e falou sobre a ExpoCatólica – a Nacional vai
representar os Escoteiros do Brasil neste evento e pediu ajuda à Região São Paulo; o objetivo é fazer
contatos para conseguir espaços para abertura de Grupos Escoteiros em espaços das igrejas
católicas. O evento vai acontecer próximo aos Distritos 5 e 9 e Daniella Avino vai entrar em contato
com os Comissários para pedir aos Grupos que participem do evento. Paulo comentou ainda que
durante o Congresso Nacional teve a oportunidade de conversar sobre os grupos escoteiros abertos
em escolas (no contraturno), projeto parecido ao que já é feito em São Paulo.

7. Eventos
Encaminhamento: Gimirson de Oliveira Moura, Diretor de Eventos, depois de muitas conversas,
chegaram a uma denominador comum sobre os eventos (Desafio e ARTE) que vão acontecer. Pela
comemoração do Dia do Escoteiro ele participou de vários eventos e, finalizando, como não pode
participar da última reunião de Diretoria, elogiou todos pela organização no Encontrão.

8. Relações Institucionais
Encaminhamento: Matheus Luís Cardoso França, Diretor de Relações Institucionais, informou que
Juliana Batista (a Jubs), foi nomeada como Coordenadora de Terceiro Setor e que está muito feliz com
a entrada do Robson na Diretoria (por questões pessoais, a adjunta Thays Aguiar pediu afastamento).
Informou que enviou vários ofícios de solicitações para o Desafio Sênior, e que a parceria com a
Faculdade Campos Sales foi de grande valia, pois mostrou a valorização do escotismo – inclusive a
faculdade fará contatos com Grupos Escoteiros da Lapa para novas parcerias. E contou sobre o
fortalecimento da parceria com o Coordenador Estadual da Juventude, Juliano Borges – Rodrigo
Ramos será o coordenador de um dos grupos de trabalho e isso vai facilitar o acesso ao governador
para novas parcerias.

9. Presidência
Encaminhamento: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente, informou que fará uma reunião com
cada Diretoria para uma avaliação específica. Contou que o Jamboree Nacional, que aconteceria em
Minas Gerais em 2024, vai ser em São Paulo (em Barretos) e que farão uma reunião para definir o
Coordenador Regional do evento, que é completo e precisa de toda atenção.



10. Assembleia Nacional
Encaminhamento: Rodrigo Ramos solicitou uma avaliação da Assembleia Nacional que aconteceu
em São Paulo, no feriado de 1º de Maio. Neide Watanabe disse que gostou muito de ter participado,
principalmente da reunião do CAN. Matheus França falou que está feliz por ter tantos eventos
nacionais acontecendo em São Paulo (Reunião do CAN, Seminário, Assembleia Nacional e o
Jamboree no ano que vem); disse que ouviu bastante sobre boas práticas de outros estados, que
conheceu outros Diretores de RI e ressaltou a boa acolhida ao Rodrigo Nascimento, aos membros
eleitos do CAN e também da homenagem ao GE Tamandaré que ajudou na organização do evento.
Vânia Ferrari disse que conversou bastante com todos e que foi ótimo; acha que falou uma área de
convivência (pois ajudaria ainda mais o entrosamento) e elogiou o trabalho dos profissionais do
Escritório Regional que trabalharam sempre com sorriso no rosto. Foi a primeira vez que Lucas Jun
participou de uma Assembleia Nacional – gostou bastante e ressaltou que é um evento bem político;
também elogiou o ER e, sobre o Jamboree, falou que precisamos conversar com a Nacional para
entender qual o papel dos profissionais de São Paulo; ele participou do Seminário sobre a Loja
Nacional e pediu a diminuição dos preços dos produtos e para rever a modelagem dos modelos
femininos. Paulo Kishi disse que adorou a explanação da Maria Paula, nova embaixadora do
Escotismo. Daniella Avino falou que gostou muito da experiência e que, pela experiência, também
acha importante entender bem qual o papel do ER no Jamboree Nacional. Para finalizar, Rodrigo
Ramos disse que recebeu muitos elogios dos outros presidentes, que o trabalho em equipe do ER foi
percebido e elogiado, que o Jantar Festivo foi ótimo e as cerimônias foram muito bem-feitas; elogiou a
postura de Rodrigo Nascimento (o Digão) que, infelizmente, perdeu o prazo da inscrição à candidato
ao CAN e retirou sua candidatura; lembrou que a responsabilidade pela inscrição é do candidato, mas
que o Escotismo perde sem o Digão no CAN. Robson Moraes também ressaltou o quão preparado o
Digão estava para fazer parte do CAN e que temos que respeitar o processo democrático.

11. Escritório Regional
Encaminhamento: Rodrigo Ramos pediu que as atas de todas as reuniões do ER sejam enviadas à
Diretoria. Daniella Avino comentou que a Nacional pediu ajuda dos profissionais de São Paulo na
ExpoCatólica – evento que vai acontecer de 17 a 21 de maio. Lembrou que na próxima semana
começa a nova Analista de Gestão Institucional, Eva Alice Gonçalves e enalteceu a equipe de
profissionais, que hoje é uma equipe muito mais unida e entrosada.

Redigi a presente súmula,

DANIELLA AVINO
Gerente Regional
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo

De acordo com o relato,

RODRIGO RAMOS DE FREITAS
Diretor-Presidente
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo


